

Presentación

Vicente Arroyo

Presidente de la AEEH.

Hace 3 años, la Junta Directiva de la Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH), presidida por Jesús Prieto, decidió organizar una reunión científica, con una finalidad fundamentalmente docente, que completara las actividades de su congreso anual. Se acordó que la reunión debería realizarse en los meses de abril, mayo o junio, cada 2 años, y ser itinerante. Recibió el nombre de Reunión de Primavera. La primera se celebró en Palma de Mallorca en el año 2004 y trató sobre complicaciones médicas del trasplante hepático. Al coincidir con la fundación de la Sociedad Española de Trasplante Hepático, fue organizada por ambas sociedades.

La Reunión de Primavera del presente año ha versado sobre hepatitis B y C. Se ha organizado como conferencia de consenso al objeto de presentar públicamente los criterios de los miembros de la asociación sobre el diagnóstico y tratamiento de estas enfermedades. Rafael Esteban ha dirigido la reunión de consenso y Miguel Bruguera presidió el jurado responsable de la discusión de los temas y de la elaboración del documento de consenso. Quiero felicitar a Rafael y Miguel por el excelente trabajo realizado. Han sido capaces de reunir 56 ponentes y 8 jurados de gran calidad, elaborar un programa equilibrado y conducir con profesionalidad un debate de gran interés. Una audiencia de 300 hepatólogos asistió al acto. La Reunión de Consenso sobre Hepatitis se celebró en Madrid durante los días 19 y 20 de mayo. La totalidad de los manuscritos estaba en Ediciones Doyma antes de esta fecha, la reunión del jurado para la elaboración final del documento

de consenso tuvo lugar en Barcelona el 22 de junio, y el citado documento se envió para su publicación el 3 de julio. Esto da una idea del entusiasmo que Rafael y Miguel lograron imbuir en los protagonistas de la reunión y de su capacidad como organizadores. El documento de consenso es moderno y discute ampliamente todos los aspectos relacionados con el diagnóstico y tratamiento de las hepatitis B y C. Creo que será de gran utilidad para el trabajo clínico de los médicos españoles y puede servir como garantía de su correcta actuación. Además de publicarse en GASTROENTEROLOGÍA Y HEPATOLOGÍA, órgano oficial de la AEEH, podrá consultarse en la página web de la asociación.

La Reunión de Primavera sobre Hepatitis es una clara demostración de la pujanza de la AEEH. Muy pocos países pueden conseguir reunir a más de 50 expertos sobre un problema específico. Las presentaciones fueron formalmente impecables, así como la calidad de las diapositivas y su contenido. La AEEH tratará de conseguir financiación y autorización de los conferenciantes para que los miembros de la asociación puedan disponer del contenido de las presentaciones.

La reunión no hubiera podido realizarse sin el soporte económico de las compañías farmacéuticas. Quiero por ello agradecer a Shering-Plough, Gilead, Bristol-Myers Squibb, Roche y Novartis su patrocinio en la organización de la reunión o en la publicación de esta monografía. La organización del evento por Viajes Oasis fue perfecta.